

*Le désir d'entreprendre
Le plaisir de réussir*

Grande soirée du Groupe de Lyon de l'ACL L'Ingénieur

Le Groupe de Lyon de l'ACL s'est associé avec l'École Centrale de Lyon et l'Association des Amis de l'ECL pour créer un rendez-vous prestigieux des ingénieurs entrepreneurs le 8 octobre 2014 dans un lieu emblématique : au Matmut Stadium¹ du LOU Rugby à Vénissieux (69).

L'École Centrale de Lyon a une longue tradition de l'entrepreneuriat et de nombreux Centraliens ont fondé leur entreprise et l'ont développé avec succès. De plus en plus de jeunes Centraliens sont attirés par la création d'entreprise et se lancent dans l'aventure entrepreneuriale. L'École favorise ces vocations depuis plusieurs années ; la classe entrepreneuriale en 2-3A se développe ; le partenariat avec l'EM Lyon apporte une complémentarité essentielle avec ses enseignements et sa culture business ainsi qu'un foyer accueillant les jeunes pousses en amorçage au sein de l'Incubateur. La combinaison science et business est particulièrement porteuse pour lancer des projets à fort potentiel de croissance et de création d'emplois.

Afin d'encourager plus d'initiatives et de féconder de nouvelles vocations, une soirée réunira le 8 octobre, plusieurs entrepreneurs Centraliens qui ont créé dans des domaines tous différents. Le thème : L'Ingénieur Entrepreneur a été retenu par Le Groupe de Lyon de l'Association des Centraliens de Lyon associé avec l'École Centrale de Lyon et l'Association des Amis de l'ECL.

PARMI NOS INTERVENANTS

- *Pierre-François Grimaldi (77), créateur en série de Telestore, iBazar, iBourse et FOTO.com.*
- *Laurent Delaby, Nicolas Jacquemin, Matthieu Picon (01), trio fondateur de TAGEOS et de Frequentiel.*
- *Samuel Stremmsdoerfer, fondateur de Jet Metal Technologies, issue des laboratoires de l'École.*
- *Pierre de Lapeyriere Business Consulting.*



T A G E O S

TAGEOS conçoit et fabrique des étiquettes RFID UHF passives 100% papier pour les besoins d'étiquetage et d'identification d'industries telles que le prêt-à-porter, la bijouterie, la santé, les vins et spiritueux, la cosmétique ou la logistique.

TAGEOS a mis au point un procédé exclusif et breveté mondialement qui lui permet de réduire considérablement les coûts de production des étiquettes RFID ainsi que leur impact sur l'environnement.

TAGEOS devrait réaliser un chiffre d'affaire proche de 3M€ en 2014, avec un objectif à plus de 10M€ pour 2015.



Issue de la recherche, la technologie **JET METAL** repose sur la pulvérisation simultanée de 2 aérosols en solution aqueuse, qui au contact de la pièce crée une couche métallique.

Pulvérisés comme une peinture, les dépôts Jet Metal sont appliqués à température et pression ambiantes dans une simple cabine de peinture, ce qui permet aux utilisateurs de s'affranchir des problématiques des technologies historiques.

Cette société dont le siège social est à Champagne au Mont d'Or s'est déjà implantée au Brésil, au Japon et en Corée du sud.

Entrepreneur

8 OCTOBRE 18H30

Autour d'une table ronde, nos invités Centraliens Entrepreneurs évoqueront leur parcours, l'émergence de leurs projets, les difficultés et les réussites.

Les atouts de l'Ingénieur :

Comment se préparer et se former ?

De l'idée à l'action :

Comment trouver la bonne idée ?

Le parcours :

Quels sont les éléments clés de la réussite ? Comment maîtriser les risques ?

À l'issue de la table ronde, un cocktail dinatoire vous permettra de prolonger les échanges et peut-être de passer de l'idée à l'action.

VOUS ÊTES LES BIENVENUS

Centraliens de Lyon, ceux de l'Inter-Centrale, nos amis de l'EM Lyon et toute personne intéressée par l'entrepreneuriat, nous vous invitons dès à présent à consulter le programme détaillé sur le site de l'ACL.

<http://www.centraliens-lyon.net>

Il est prudent de réserver, le nombre de place étant limité.

¹ Matmut Stadium

17 rue Oradour/Glâne - Vénissieux

Ils nous diront comment leur idée de création a émergé ; ils témoigneront sur leurs expériences, leurs difficultés et leurs réussites.

Dans une économie qui recherche des relais de croissance et de dynamisme, l'initiative individuelle, l'innovation et la création d'entreprise apparaissent comme les moteurs essentiels de la génération des richesses de demain et assureront le développement désiré par tous.

Avec sa culture scientifique et technique pluridisciplinaire, sa formation au mode projet, son ouverture sur le Monde, l'Ingénieur Centralien a des atouts majeurs pour se muer en entrepreneur. Le microcosme de l'École Centrale de Lyon contribue à faire émerger de telles vocations ; dès la deuxième année, la classe entrepreneuriale joue le rôle d'entraîneur ; les nombreux clubs du campus permettent de roder des tempéraments de leader et de manager ; les enseignements de l'EM Lyon complètent les cursus avec les bases du business ; l'incubateur accueille les équipes en phase d'amorçage et les accompagne dans la recherche des premiers clients et les premières levées de fonds.

De nombreux ingénieurs Centraliens ont, depuis longtemps, créé leur entreprise, dans de très nombreux domaines, à partir d'idées originales. Leur témoignage et leur exemple sont des facteurs d'encouragement au lancement et à la poursuite de projets. Les échanges entre entrepreneurs expérimentés et novices favorisent l'émulation et la naissance de nouvelles initiatives.

Pour le Groupe de Lyon de l'ACL, Richard Levy (08) et Jean-Paul Pernet-Solliet (83)



**PIERRE DE LAPEYRIÈRE
BUSINESS CONSULTING**

Lors des douze dernières années, il a acquis une double compétence dans les projets d'évolution des organisations, à travers l'accompagnement et la mise en œuvre de nouveaux systèmes d'informations, et l'accompagnement de démarches d'organisation par les processus. Il a développé une expertise fonctionnelle sur les fonctions finances (comptabilités, gestion, reporting, contrôle interne, IFRS, ...), le secteur public, les ressources humaines et le management par la qualité.



FREQUENTIEL est une société de services spécialisée dans l'intégration de solutions d'identification, traçabilité et mobilité avec notamment une forte expertise dans la technologie RFID. En 2013 Frequentiel a réalisé un chiffre d'affaire de 4M€. La société compte aujourd'hui 25 employés. En 2007, Laurent Delaby, Nicolas Jacquemin et Matthieu Picon (01), trois anciens Centraliens de Lyon, ont fondé Tageos et Frequentiel. Suite à leurs études à l'ECL, Laurent, Nicolas et Matthieu ont suivi des parcours complémentaires dans l'industrie (MBDA, Omicron) et les services (IBM, Accenture).



PIERRE-FRANÇOIS GRIMALDI (76)

entrepreneur en série, a fondé successivement Telestore en 1987, iBourse et iBazaar en 1998 et FOTO.com en 2004. Fotocom, plus connu pour sa marque FOTO.com, leader mondial du tirage numérique, réalise des produits photo numériques diffusés via son site Internet www.foto.com. Avec 15 adresses dans le monde, elle livre dans 186 pays plus de 100 produits photo de qualité. En tant que leader dans le domaine du tirage numérique en ligne, FOTO.com distribue ses produits partout dans le monde.